

ABSTRAK

Nur Salim, 2024. “*Pengembangan Bahan Ajar Brosur Materi Macam-macam Sujud pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam Kelas VIII Sekolah Menengah Pertama Negeri 5 Palopo*”. Skripsi Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Palopo. Dibimbing oleh: Firman dan Mustafa.

Skripsi ini membahas tentang Pengembangan Bahan Ajar Brosur Materi Macam-macam Sujud pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam Kelas VIII Sekolah Menengah Pertama Negeri 5 Palopo. Penelitian ini bertujuan: (1) Mengetahui bagaimana rancangan pengembangan bahan ajar brosur mata pelajaran Pendidikan Agama Islam materi macam-macam sujud kelas VIII di Sekolah Menengah Pertama Negeri 5 Palopo. (2) Mengetahui bagaimana kevalidan bahan ajar brosur pada mata pelajaran pendidikan agama Islam materi macam-macam sujud kelas VIII di Sekolah Menengah Pertama Negeri 5 Palopo. (3) Mengetahui bagaimana keefektifan bahan ajar brosur pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam materi macam-macam sujud kelas VIII di Sekolah Menengah Pertama Negeri 5 Palopo. (4) Mengetahui kepraktisan bahan ajar brosur pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam materi macam-macam sujud kelas VIII di Sekolah Menengah Pertama Negeri 5 Palopo.

Penelitian ini menggunakan *Research and Development (R&D)* sebagai jenis penelitian. Sedangkan model pengembangan yang digunakan dalam penelitian ini yaitu model ADDIE yang terdiri atas lima tahapan adapun tahapan pada model ADDIE yaitu *analysis, design, development, implementation, dan evaluation*. Lokasi penelitian ini dilakukan di SMPN 5 Palopo pada bulan Oktober-November 2023. Subjek dalam penelitian ini yaitu peserta didik kelas VIII yang berjumlah 14 orang. Instrumen pengumpulan data menggunakan lembar validasi untuk ahli media, lembar validasi untuk ahli materi, dan angket respon peserta didik.

Hasil penelitian ahli materi memperoleh kriteria “Sangat Valid” dengan nilai presentase sebesar 98%, ahli media memperoleh kriteria “Sangat Valid” dengan presentase 100%, dan 88% nilai dari hasil respon peserta didik dengan kategori “Sangat Praktis”. Bahan ajar brosur yang dikembangkan dinilai efektif dalam meningkatkan pemahaman peserta didik dilihat dari rata-rata *pretest* pada materi macam-macam sujud dengan skor sebesar 44,14 meningkat drastis pada tes hasil belajar dengan skor rata-rata *posttest* sebesar 96,07 dengan nilai *gain* 0,92.

Kata kunci: Pengembangan, Bahan Ajar, Brosur, Materi Macam-macam Sujud.